



SANTO DOMINGO ADN | ALCALDÍA PATRÍO MUNICIPAL

BOLETÍN INSTITUCIONAL

Diciembre 2025

Alcaldía del DN aclara que skate park del Mirador Sur está siendo remozado; asegura en 2026 entregará dos nuevos



El malecón y el parque Núñez de Cáceres contarán con nuevos circuitos de patinaje el próximo año

Santo Domingo, DN - La Alcaldía del Distrito Nacional aclaró que el skate park conocido como "El 10" del Mirador Sur está siendo remozado, y en adición, se construirán dos nuevos circuitos para la comunidad patinadora.

La respuesta del cabildo se produce ante la preocupación de algunos patinadores, ya que el circuito ubicado en el Mirador Sur ha sido cerrado temporalmente para fines de remozamiento, con la finalidad de entregar a la comunidad de skaters un espacio renovado y en mejores condiciones.

En ese sentido, la Alcaldía del Distrito Nacional recordó que como parte del Plan Integrado de Santo Domingo se está construyendo un skate park en el Malecón Deportivo, ubicado en el malecón, el cual formará parte de la competición de los Juegos Centroamericanos y del Caribe SD 2026.

Además, la próxima semana se dará el primer palazo del remozamiento al parque ambiental Núñez de Cáceres, cuyas nuevas instalaciones también incluirán un skate park y un muro para escalar.

Las autoridades municipales aclararon que el parque infantil especial al que los patinadores hacen alusión de manera errónea, será construido en otro lugar.

De esta forma, la Alcaldía del Distrito Nacional reafirma su compromiso con el impulso a la pujante comunidad de practicantes del skateboard, los patines y las BMX.

Dirección de Comunicaciones ADN

Lunes 01 de diciembre 2025

Carolina inaugura remozado parque San Gerónimo con nueva área infantil inclusiva



Santo Domingo, DN – Carolina Mejía entregó el remozamiento del parque San Gerónimo, cuya nueva área infantil cuenta con zonas especiales para niños con discapacidad.

A propósito del Día Internacional de las Personas con Discapacidad, Mejía explicó que la colocación del área inclusiva se produjo en respuesta a un pedido comunitario, afirmando que está adaptada a las necesidades reales de los niños con discapacidad, contando con grava, arena y zona verde.

La ejecutiva municipal ponderó el impacto positivo que tiene este tipo de áreas en el desarrollo motor, cognitivo y sensorial de los niños. De igual forma, Carolina valoró la importancia para las familias de tener acceso a un espacio inclusivo.

El espacio es utilizado varias veces al año para reuniones de padres y niños con condiciones especiales de distintos sectores, para recibir ayuda profesional y compartir en el área infantil, lo cual se incrementará en lo adelante al poder contar con el espacio remozado.

“La manera en la que nosotros podemos transformar este hermoso país que tenemos es cuando nos involucramos de forma responsable, con esa labor de servicio”, dijo, al tiempo de reconocer el liderazgo comunitario de San Gerónimo.

Mejía recordó que parte del éxito de La Ciudad que Respira, a través de la recuperación de más de 205 parques y plazas, es la participación de la comunidad como principales vigilantes de que estos espacios puedan mantenerse en el tiempo.

Carolina aseguró que promueve una cultura de paz, amor y respeto, donde la gente pueda asistir a los parques para tener una experiencia agradable. “La manera en que nosotros creamos una ciudad más humana, tiene que ver con la forma en la que todos interactuamos en los espacios públicos”, añadió.

El remozado parque cuenta con iluminación total, gracias a la colocación de 68 luminarias LED, llenando cada espacio de seguridad y permitiendo una buena utilización nocturna.

Además, se llevaron a cabo labores de paisajismo, incluyendo la poda de formación y fitosanitarias de todo el arbolado existente. Asimismo, se mejoraron las jardineras y se sembraron 15 árboles y 400 metros cuadrados de grama.

La inauguración estuvo marcada por un ambiente navideño y festivo, con la colocación de decoración, la presencia de Santa Claus y la interpretación de la banda del Cuerpo de Bomberos del Distrito Nacional.

Gran respaldo comunitario

La comunitaria Marcela Poché agradeció tanto a las autoridades municipales como a la junta de vecinos que durante más de 40 años se ha mantenido luchando por las áreas verdes del sector.

“Agradecerle infinitamente a la Alcaldía del Distrito Nacional y especialmente a nuestra alcaldesa Carolina Mejía por este excelente regalo que le ha dado a nuestra comunidad, el remozamiento de nuestro parque”, agregó.

Luis Felipe Rosa, quien en lo adelante fungirá como cogestor del espacio, calificó como hermosos los trabajos de remozamiento en el parque, por lo que agradeció en nombre de la comunidad a la alcaldesa.

Estuvo presente la presidenta de la Junta de Vecinos San Gerónimo, Michelle María Matos; así como representantes de los sectores Estancia Nueva, Altos de la Pradera, La Castellana, Los Prados y Las Praderas.

Asimismo, el presidente del Concejo de Regidores del DN, Yovany Moya; el intendente del Cuerpo de Bomberos, general José Luis Frómeta Herasme; la secretaria técnica, Sina del Rosario; la directora de Innovación y Proyectos Especiales, Yolanda de la Rosa; y los regidores Jorge Félix Pacheco, Giancarlo Vega y Juan López.

Comunitarios y comerciantes agradecen a Carolina por recuperación histórica de aceras de la Ovando con Gómez



Buhoneros destacan diálogo pacífico que caracterizó el proceso de desocupación

Santo Domingo, DN – Comerciantes y comunitarios valoraron la recuperación impulsada por Carolina Mejía en las aceras de la avenida Máximo Gómez con Nicolás de Ovando, tras una ocupación irregular de más de 25 años.

La semana pasada la Alcaldía del Distrito Nacional, a través de la Dirección de Defensoría y Uso de Espacios Públicos (DUEP), completó la recuperación de la acera, logrando el retiro voluntario, pacífico y consensuado de más de 38 ocupaciones.

El titular de la DUEP, teniente coronel José Aníbal Sanz Melo, explicó que el proceso contó con el respaldo de los comerciantes que entendieron la necesidad de liberar la acera para el correcto flujo de transeúntes.

“En nombre de la Alcaldía del Distrito Nacional le agradecemos infinitamente este gran gesto que viene a brindarle más orden y más seguridad a todo el entorno de esta emblemática esquina”, sostuvo Sanz Melo sobre la entrega, al recalcar el proceso pacífico en el que desarrolló la desocupación con el apoyo de la Asociación de Buhoneros del Distrito Nacional y la Asociación de Buhoneros de la Nicolás de Ovando esquina Máximo Gómez.

La acción fue impulsada por la alcaldesa Carolina Mejía desde marzo de este año cuando inició un extenso proceso de notificaciones, acercamientos y conversaciones.

Esta recuperación histórica se inscribe dentro del compromiso asumido por la alcaldesa del Distrito Nacional para devolver espacios a los capitaleños, la cual se suma a otras intervenciones trascendentales que han dado como resultado los parques La Yaguana y Caonabo Beato.

Testimonios resaltan diálogo

El presidente de la Asociación de Buhoneros del Distrito Nacional (Abudina), Marino Marte, expresó su apoyo irrestricto al plan de recuperación de espacios públicos que impulsa Carolina Mejía.

“Agradecemos la forma en la que está la alcaldesa recuperando el espacio público. Nos sentimos contentos, ya que se le ha encontrado una solución al tema”, dijo, al mencionar que esta solución pondrá fin a años de arrabalización y ocupación de las aceras.

En ese tenor, el vocero de Abudina valoró la recuperación que desarrolla la Dirección de Defensoría y Uso de Espacios Públicos. “Estamos aquí complacidos con el trato que nos ha dado la alcaldesa del Distrito Nacional, Carolina Mejía. Estamos aquí recuperando los espacios públicos en total acuerdo con la alcaldía. Entendemos que con este trato la ciudad avanza, el país progresará”.

Manuel de Jesús Espencer fue enfático en apuntar que no hubo ningún maltrato en el retiro desarrollado en la acera de la Gómez con Ovando, por lo cual agradeció al teniente coronel José Aníbal Sanz Melo.

De su lado, el presidente de la Asociación de Buhoneros de la Ovando con Gómez manifestó estar de acuerdo con la desocupación ejecutada por la alcaldía. “Hemos hecho voluntariamente todo lo que está a nuestro alcance”.

Los buhoneros Charles Alcántara, Reyson Ramírez detallaron el consenso que caracterizó el proceso de diálogo para la desocupación de espacio público.

Norberto Paulino, presidente de la Junta de Vecinos de Puerto Isabela I, reconoció que habían recibido múltiples quejas de los usuarios por la dificultad de los peatones para transitar la referida acera, por lo cual felicitó a Carolina por llevar a cabo de manera ejemplar este proceso de liberación.

El vicepresidente de la Parada de Mototaxi Los Taínos, Leonardo Almánzar, dio las gracias a la alcaldesa por recuperar el espacio para los peatones.

Dirección de Comunicaciones ADN

Jueves 04 de diciembre 2025

Alcaldía del DN y Conadis desarrollan siembra inclusiva en el Mirador Sur



Fundación Yo También Puedo y Programa Ágora expresaron alegría por la actividad

Santo Domingo, DN – En el marco de la Semana de la Discapacidad 2025, la Alcaldía del Distrito Nacional, el Consejo Nacional de Discapacidad (Conadis) y organizaciones aliadas realizaron una siembra inclusiva, dejando iniciado el Bosque de la Inclusión en el parque Mirador Sur.

En una jornada realizada por la Dirección de Gestión Ambiental y el Departamento de Inclusión del cabildo, en combinación con la Fundación Yo También Puedo, Ágora - Programa para la Inclusión Laboral de Personas con Discapacidad Visual y el Concejo de Regidores del Ayuntamiento del DN.

Los participantes plantaron 30 árboles de la especie Juan Primero, cuyo nombre científico es simarouba glauca, en las cercanías de la Gobernación del parque Mirador Sur.

El director del Consejo Nacional de Discapacidad, Benny Metz, agradeció a la alcaldesa Carolina Mejía por la iniciativa que ha tenido con los parques inclusivos.

“En nombre del Conadis agradecemos a ustedes la oportunidad de venir a sembrar árboles aquí al parque Mirador Sur que es un pulmón ecológico de nuestra ciudad que hay que preservarlo, que hay que mantenerlo y que es de disfrute para toda la familia, sobre todo las personas con discapacidad porque es un parque accesible”, apuntó.

María Esperanza Haché, presidenta de la Fundación Yo También Puedo, reconoció que el Mirador Sur cuenta con juegos inclusivos para el disfrute de los niños con condiciones especiales. “Agradeciendo tanto a Benny como a nuestra alcaldesa por permitirnos sembrar en esos espacios que tanto lo necesitan”, destacó.

Los regidores Yovany Moya (presidente del Concejo) y Giancarlo Vega coincidieron felicitaron a los organizadores de la actividad, por tomar parte en una causa tan importante como la inclusión social, unificando criterios para el beneficio de esa población.

El director de Servicio Social y Desarrollo de la alcaldía, Jensen Acosta, resaltó este tipo de actividades de fomento a la inclusión que impulsa Carolina Mejía en su gestión al frente de la ciudad.

Francisco Metz, coordinador técnico de Gestión Ambiental, explicó que el Bosque de la Inclusión cuenta con árboles de la especie Juan Primero, la cual está incluida dentro del Plan de Arbolado Urbano, y que además de los servicios ecosistémicos que ofrece, sirve de alimentación para la mayoría de las aves de la zona.

El encargado de temas de inclusión del cabildo, Ferlannys Cuevas, expresó su satisfacción por el avance que ha tenido la Alcaldía del Distrito Nacional en iniciativas de inclusión y discapacidad.

Rafael Castillos habló en nombre de su hijo Diego Inclusivo, valoró la siembra por representar un futuro mejor. “Lo que estamos haciendo hoy, las medidas que se están tomando, las adaptaciones son para los que vienen atrás puedan tener una mejor calidad de vida, para que nuestros chicos tengan una vida digna”.

De su lado, la gobernadora del Mirador Sur, Belinda Mastrolilli, dio la bienvenida a todos los participantes y manifestó la alegría que siente por poder compartir una actividad tan importante en los terrenos del parque. “Esto es lo que nos da la alegría, el ver el fruto, que todo el mundo sienta que puede venir al parque”, agregó.

Dirección de Comunicaciones ADN

Viernes 05 de diciembre 2025

Carolina celebra el premio de World Urban Parks con comunitarios en el parque Fernández



Alcaldía del DN realiza bienvenida a la Navidad con residentes de la urbanización Fernández

Santo Domingo, DN – Carolina Mejía encabezó la celebración del premio otorgado por la Asociación Mundial de Parques Urbanos (World Urban Parks) al parque Fernández, donde también se realizó una calurosa bienvenida a la Navidad para los comunitarios de esa urbanización.

El galardón recibido por la Alcaldía del Distrito Nacional reconoce como el Nuevo Proyecto Sobresaliente de Parque para la Región de Latinoamérica al Proyecto Ambiental y Parque Fernández por la sostenibilidad, excelencia y el impacto que produjo en la referida demarcación.

Durante su gestión, Mejía ha impulsado a Santo Domingo a transformarse en una ciudad más limpia, sostenible y en orden, impactando favorablemente con más de 205 parques y plazas que han sido recuperadas en los diferentes sectores de la capital.

“En el inicio de la celebración de la Navidad podemos venir a compartir la alegría de este gran reconocimiento que se nos ha hecho como el mejor parque sobresaliente en América Latina”, manifestó la ejecutiva municipal.

Mejía envió un mensaje de confraternidad y armonía a todos los comunitarios para que disfruten en esta navidad junto a sus familiares en este gran parque.

Juan Garrigó, esposo de la alcaldesa, expresó el orgullo que siente por su esposa al ver transformaciones como la del parque Fernández, ya que mejora y cambia la vida de los comunitarios y zonas aledañas.

Durante la celebración que forma parte de “Vive tu Navidad”, se desarrolló una serie de actividades para que la comunidad disfrute en esta época navideña junto a familiares, amigos y vecinos.

Juan Lebrón, presidente de la Junta de Vecinos de la Urbanización Fernández, externó la gratitud y felicidad por la intervención realizada en referido parque y todo el sector.

“Hoy usted ha venido a encender la Navidad con estas hermosas luces de esperanza”, señaló Lebrón.

Pintas caritas, algodón dulce, palomitas, caricaturas, la participación de los duendes ecológicos de Propagas, música típica en vivo a cargo de la banda Rico Mambo, entre otras atracciones, estuvieron presentes para el disfrute de los moradores.

Dirección de Comunicaciones ADN
Domingo 07 de diciembre 2025

Popular y ADN inician remozamiento del parque Núñez de Cáceres



Más de 18 mil metros cuadrados serán renovados para ofrecer un entorno seguro, inclusivo y sostenible

Santo Domingo, D.N. – El Banco Popular Dominicano y la Alcaldía del Distrito Nacional (ADN) iniciaron los trabajos de remozamiento integral del Parque Ambiental Núñez de Cáceres, en una nueva colaboración entre ambas instituciones en favor de una ciudad más segura, sostenible y accesible para todos.

La intervención contempla una transformación completa de este pulmón urbano de 18,000 metros cuadrados, ubicado en una de las principales vías del Distrito Nacional, e incluirá mejoras sustanciales en infraestructura, seguridad, accesibilidad e iluminación, así como nuevas áreas recreativas y deportivas para todas las edades.

Este proyecto forma parte del modelo de Banca Responsable del Banco Popular, orientado al desarrollo sostenible del país mediante alianzas estratégicas que generan valor compartido. A través de esta visión, la organización financiera continúa apoyando la recuperación de espacios públicos que fomentan la convivencia, la salud y el bienestar colectivo.

El vicepresidente ejecutivo senior de Negocios Nacionales e Internacionales del Popular, señor Luis E. Espínola, dijo que esta iniciativa representa una muestra concreta de la responsabilidad institucional con el bienestar ciudadano, "reiteramos nuestro compromiso de seguir siendo un agente de cambio en favor de un país más humano, con mayores niveles de bienestar y oportunidades para todos".

"Desde nuestra visión de desarrollo compartido, creemos firmemente que el bienestar ciudadano se construye también desde el espacio público: desde esos lugares que nos invitan al encuentro, al juego, al descanso y a la salud. Lugares que no solo embellecen nuestras ciudades, sino que también fortalecen el tejido social y familiar", subrayó el ejecutivo del Popular.

De su lado, la alcaldesa del Distrito Nacional, Carolina Mejía, expresó su alegría por iniciar el remozamiento que devolverá a los usuarios un parque convertido en un símbolo de convivencia, pues no solamente se renovará una obra de infraestructura, sino que se reafirmará una apuesta por el derecho de los capitaleños a disfrutar de espacios más dignos, modernos y humanos.

"Intervenir de forma integral este espacio de la mano de un gran aliado como el Banco Popular, a quienes agradezco nuevamente, es una muestra más de todo lo que podemos lograr cuando los sectores públicos y privados se combinan para el beneficio de la comunidad", resaltó.

Un parque remozado para la ciudad

El diseño del nuevo parque incluirá la renovación total de su pista perimetral para caminar, aceras interiores con accesibilidad universal, jardines y áreas verdes reforestadas, así como la restauración de la escultura central del parque. Se habilitarán nuevas áreas infantiles inclusivas, una zona canina, un gimnasio al aire libre, espacios para escalar y patinar, además de baños renovados y una oficina de apoyo comunitario.

También se instalará un sistema de iluminación LED más eficiente, se automatizará el sistema eléctrico para reducir el consumo energético y se implementará una señalética moderna e informativa. Como parte del enfoque de sostenibilidad, se colocarán puntos limpios de reciclaje y mobiliario urbano elaborado con materiales reciclados.

Asimismo, se integrarán murales artísticos que embellecerán el entorno y promoverán el sentido de pertenencia comunitario.

La intervención también incluye trabajos de limpieza de filtrantes, pintura general, instalación de una cisterna, poda de árboles y siembra de nuevas especies ornamentales, con el objetivo de revitalizar completamente este espacio público y devolverlo a la ciudadanía con condiciones óptimas para su disfrute.

Una colaboración que transforma espacios

Este nuevo proyecto se suma al programa de recuperación de espacios públicos impulsado por el Banco Popular y la Alcaldía del Distrito Nacional, mediante el cual se han remozado 10 parques en distintas zonas de la ciudad, entre ellos, el parque Mirador Sur, Las Praderas, Rosa Duarte, Villa Francisca, Velazcasas, Cristo Libre, Jardines Los Cerezos, El Pedregal, Buenos Aires del Mirador y Los Girasoles.

En tanto, en conjunto con la primera dama, señora Raquel Arbaje, en su rol de presidenta del Gabinete de la Niñez y Adolescencia, y el Ministerio de Industria, Comercio y Mipymes (MICM), el Banco Popular ha remozado 7 parques, ubicados en las localidades de Moca, Boca Chica, La Vega, Santo Domingo, San Pedro de Macorís, en la Base Aérea de San Isidro y en Santiago.

La participación del Banco Popular en este tipo de intervenciones reafirma su compromiso con los Principios de Banca Responsable y los Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS) de las Naciones Unidas, en favor de una transformación urbana sostenible y de acciones que promuevan la inclusión, el acceso equitativo a espacios verdes y el fortalecimiento del tejido social y familiar.

Dirección de Comunicaciones ADN
Martes 04 de noviembre 2025

Carolina resalta importancia de la recuperación de espacios públicos en el Instituto de Señoritas Salomé Ureña



Mejía también exhorta a los estudiantes a proteger el medio ambiente

Santo Domingo, DN- Carolina Mejía, al sostener una conversación con los estudiantes del Instituto de Señoritas Salomé Ureña, mediante el programa La Alcaldía Llega a los Centros Educativos, destacó la importancia de la recuperación de los espacios públicos y, con ello, el cuidado del medio ambiente.

Habló acerca de los más de 205 parques y plazas que se han construido y remozado durante su gestión, con lo que sigue transformando a Santo Domingo en una ciudad que respira alegría, salud y esperanza.

“En esta conversación de hoy lo que yo le quiero dejar en sus corazones es que cada uno, de manera individual, con lo poquito que puedan aportar, entiendan que la diferencia es enorme cuando se suman todos esos esfuerzos individuales”, dijo Mejía.

Continuó agregando que en la ciudad hay una enorme necesidad de seguir aprendiendo cómo cuidar el medio ambiente, respetar el espacio público y cómo sumarse desde la responsabilidad ciudadana para tener un mejor entorno para todos, más allá de las responsabilidades de las autoridades.

“En términos medioambientales tenemos muchas necesidades que atender, pero la conciencia individual de cada uno y su responsabilidad ciudadana es lo que marca la diferencia”, apuntó la alcaldesa.

Recalcó que lo colectivo importa, haciendo un llamado a barrer el frente de las casas y negocios, ya que redunda en bienestar tanto físico como emocional.

Mejía enfatizó en que la herramienta más poderosa que se puede ofrecer y adquirir es la educación, exhortándole a todos los jóvenes a que continúen aprendiendo no solo en lo escolar, sino en otras áreas que les gusten y en las que puedan crecer.

“El legado de Salomé Ureña es un legado de trabajo, amor, consagración y entrega que seguirá siendo un ejemplo que nosotros debemos promover y honrar de la manera en que nos comportamos”, enfatizó la ejecutiva municipal.

Wander Cruz, director del Instituto de Señoritas Salomé Ureña, en sus palabras de bienvenida, expresó su agradecimiento y felicidad al poder contar con la presencia de Carolina Mejía, reconociendo que su visita al centro educativo será de provecho para el estudiantado.

Carolina Mejía se ha mantenido llevando el programa La Alcaldía Llega a Ti a diversos centros educativos, incluyendo al Instituto Politécnico Bartolomé Vegh, Excelencia República de Colombia, Arroyo Hondo, Centro Santo Cura de ARS, Instituto Especializado de Investigación y Formación en Ciencias Jurídicas, Instituto Salesiano Don Bosco, la Alianza Francesa, Carol Morgan School, Notre Dame School, Calasanz, MC School, Ashton School, Lux Mundi y Liceo Benito Juárez.

Carolina transforma área abandonada en nuevo parque Puerto Isabela I



Santo Domingo, DN – Carolina Mejía entregó el nuevo parque Puerto Isabela I, recuperando un área que estuvo abandonada por varias décadas para convertirla en un centro de esparcimiento de la comunidad que lleva el mismo nombre.

Con esta entrega, la alcaldesa no solo lleva alegría a los moradores, sino que también refuerza su compromiso por seguir transformando a Santo Domingo en una ciudad más humana y sostenible.

“No es solo que estamos inaugurando este esperado parque, es que aquí con nuestros niños y niñas celebramos la Navidad, el nacimiento del niño Jesús”, señaló, al declararse satisfecha con las sonrisas que ha provocado este nuevo espacio.

Exhortó a todos los vecinos a hacer un uso responsable del parque, cuidándolo para que pueda mantenerse en el tiempo “porque Puerto Isabela I es responsable con sus espacios”.

“Este bienestar lo vamos a seguir trabajando y construyendo aquí en el Distrito y en el país”, enfatizó, entre aplausos de los presentes.

Transformación para beneficio de la comunidad

El parque Puerto Isabela I se suma a los más de 205 espacios recuperados por la Alcaldía del Distrito Nacional, en los que hoy las comunidades respiran alegría, paz y una nueva esperanza.

Tras más de 20 años de espera comunitaria, hoy el parque cuenta con máquinas para hacer ejercicios; zona infantil con nuevos juegos para que los niños se diviertan; bancos para la comodidad de todos los visitantes y un mural ilustrativo.

Asimismo, el nuevo espacio cuenta con verja e iluminación LED en todas sus áreas para proveer de mayor seguridad a los usuarios. En adición a esto, se adecuó una zona de descanso aledaña al parque y se pintaron los alrededores.

Agradecimiento comunitario

El regidor Jairo Doñé, quien además de ser oriundo de la zona, propuso que el espacio fuera transformado en un parque. “Decidimos darle seguimiento todos los días a esta obra y hoy está aquí, de verdad que le agradecemos profundamente.

“Puerto Isabela está sumamente agradecido porque cada sonrisa de cada niño de estos a nosotros nos abre el corazón”, afirmó Norberto Paulino “La Roca”, agradeciendo el impacto que desde ya tiene este parque.

La Junta de Vecinos Puerto Isabela I entregó un reconocimiento especial a la alcaldesa por sus aportes en la barriada y pidió la bendición de Dios para que ella continúe llevando alegría a las distintas comunidades. De igual manera, la comunidad resaltó la labor de Guarionex Estrella y a Papi Álvarez.

Asimismo, un grupo de niñas realizó un hermosa dramatización y baile para el disfrute de todos los asistentes, con especial dedicatoria a Carolina.

Estuvieron presentes en el acto: Yovany Moya, presidente del Concejo de Regidores; general José Luis Frómata Herasme, intendente del Cuerpo de Bomberos; el diputado Manuel Núñez; y los regidores Jairo Doñé, Domingo Cornelio y Roberta Pérez.

Dirección de Comunicaciones ADN
Viernes 12 de diciembre 2025

Alcaldía del DN deja en total limpieza parque y entorno tras concierto de Rauw Alejandro



Santo Domingo, DN – La Alcaldía del Distrito Nacional dejó en total limpieza y orden el parque Eugenio María de Hostos y su entorno, a tan solo horas de haber finalizado el exitoso concierto del artista Rauw Alejandro.

En imágenes captadas en la madrugada y la mañana de este domingo se evidencia la eficiente labor con la que brigadistas de la Dirección de Aseo Urbano recogieron los desechos producidos previo y durante el espectáculo.

Este fue el resultado del compromiso realizado por el cabildo como parte del concierto gratuito presentado oficialmente por La X102 y producido por Gamal Haché.

Previo al espectáculo, la alcaldesa Carolina Mejía formó parte una reunión en la que le dieron la bienvenida al cantante puertorriqueño. “¡Bienvenido @rauwalejandro! Desearte muchos éxitos esta noche y qué alegría que hayas elegido compartir con nuestra gente este concierto tan esperado, justo antes de cerrar el año”, expresó Mejía en su cuenta de Instagram.

Miles de jóvenes se dieron cita la noche de este sábado para disfrutar de la propuesta artística del astro boricua, quien encendió a los asistentes con su contagioso ritmo.

Dirección de Comunicaciones ADN
Domingo 14 de diciembre 2025

Alcaldía del Distrito Nacional y Unidad Ejecutora ECO5RD inician la “Ruta de la Limpieza Navideña”



Santo Domingo, DN - La Alcaldía del Distrito Nacional y la Unidad Ejecutora ECO5RD iniciaron los trabajos correspondientes a la Ruta de la Limpieza Navideña, un operativo conjunto que se desarrollará en la capital desde el 16 de diciembre hasta el 9 de enero.

Durante el lanzamiento del operativo, que tuvo lugar en el frente del Palacio Municipal, ambas instituciones explicaron que la iniciativa surge como respuesta al incremento significativo en la generación de residuos sólidos durante la temporada navideña, período en el que se intensifican las actividades comerciales, sociales y recreativas.

El operativo es muestra del trabajo que impulsa la alcaldesa Carolina Mejía desde el cabildo y con otras instituciones para beneficiar a los ciudadanos.

El director ejecutivo de ECO5RD, Carlos Pellerano, aseguró que esta iniciativa reafirma el compromiso de apoyar a los gobiernos locales y de trabajar de manera articulada para que las ciudades se mantengan limpias, especialmente en épocas de alta generación de residuos.

Al hablar en representación de la alcaldesa Carolina Mejía, la secretaria general Elizabeth Mateo resaltó la importancia de este operativo por el gran impacto que tendrá en la capital dominicana.

“La Limpieza Navideña ha llegado al Distrito Nacional, ha llegado a la capital y hasta el nueve de enero vamos a tener este gran soporte apoyando a nuestros miles de brigadistas”, manifestó.

Mateo hizo un llamado a la conciencia ciudadana para evitar los vertederos improvisados. “Todos debemos cooperar para que Santo Domingo esté cada vez más limpio”.

En ese sentido, la directora de Aseo Urbano del cabildo, Ana González, saludó el operativo conjunto y exhortó a la ciudadanía a hacer una correcta disposición de los desechos para garantizar una recogida eficiente en los sectores de las tres circunscripciones.

Dirección de Comunicaciones ADN
Miércoles 17 de diciembre 2025

INICIA y la Alcaldía del DN inauguran exhibición del libro “Retrato de Mujer” en el Parque Colón



Santo Domingo, DN - La firma INICIA y la Alcaldía del Distrito Nacional dejaron inaugurada a partir de este martes 16 de diciembre en el Parque Colón de la Ciudad Colonial, la exhibición de la obra editorial Retrato de Mujer.

Esta exhibición rinde homenaje al legado de veinte pintoras dominicanas, diez maestras pioneras que, desde comienzos del siglo XX, abrieron camino en el arte nacional, y diez artistas contemporáneas que hoy honran ese legado desde nuevas perspectivas y lenguajes.

Retrato de Mujer es el título del libro institucional número catorce de la Colección INICIA, el cual reúne las obras de pioneras de la pintura, entre ellas, Celeste Woss y Gil, Soucy de Pellerano, Elsa Núñez, Ada Balcácer, Rosa Tavárez, Adriana Billini, Clara Ledesma, Delia Weber, Marianela Jiménez y Rosa Idalia García; y de artistas contemporáneas como Inés Tolentino, Lucía Méndez Rivas, Marcia Guerrero, Iris Pérez, Scherezade García, Lizette Mejía, Rosalba Hernández, Tania Marmolejo, Yuly Monción y Mónica Ferreras.

Felipe Vicini, presidente ejecutivo de INICIA, durante la inauguración expresó que, “hoy inauguramos esta muestra en el Parque Colón, un espacio emblemático de nuestra Ciudad Colonial que conecta pasado y presente. Este proyecto, guiado por la curaduría y la investigación de Luis Graham y María Elena Ditrén, es más que un libro: es una exposición encuadrada, un esfuerzo de documentación y un puente entre generaciones de artistas”.

Por su parte, Carolina Mejía, alcaldesa del Distrito Nacional, indicó que “Retrato de Mujer rinde homenaje a veinte pintoras dominicanas que han dejado una huella profunda en nuestro arte. Qué mejor lugar para compartir ese legado que este espacio abierto, visitado por familias, estudiantes, turistas y por todos quienes disfrutan la magia de la Ciudad Colonial, gracias a la firma INICIA”.

La exhibición estará presente en el Parque desde este martes 16 de diciembre del año en curso, gracias a la Alcaldía del Distrito Nacional.

Dirección de Comunicaciones ADN
Miércoles 17 de diciembre 2025

Carolina inaugura parque lineal Ciudad Sanitaria tras recuperación histórica del entorno



Santo Domingo, DN – Carolina Mejía inauguró el parque lineal Ciudad Sanitaria tras una readecuación histórica de espacios públicos que durante años fueron ocupados por buhoneros y puestos de comidas, hoy transformados en un área digna y ordenada para los ciudadanos.

La ejecutiva municipal manifestó su satisfacción por poder devolver a la gente el entorno de un centro de salud de tanta relevancia no solo para Santo Domingo, sino para todo el país.

Al saludar la presencia del presidente de Ciudad Sanitaria, Dr. José Joaquín Puello, y del director general del Instituto Dermatológico, Dr. Víctor Pou, la alcaldesa declaró la recuperación de espacios como un norte de su gestión, pues sirve para devolverle la dignidad a la gente.

“Hoy esto es una realidad que vamos a cuidar, que vamos a mantener, que nos comprometemos todos a preservarla porque está hecha con amor”, indicó Mejía sobre la entrega de este espacio.

El doctor José Joaquín Puello agradeció a Carolina Mejía y aseguró que era un día de alegría para la comunidad, al tiempo de exhortar a que todos se comprometan a mantener el orden y la limpieza en el espacio.

La recuperación de las aceras fue desarrollada por la Dirección de Uso y Defensoría de Espacios Públicos (DUEP), bajo el liderazgo del teniente coronel José Aníbal Sanz Melo, quien afirmó gracias al impulso de la alcaldesa, el entorno de Ciudad Sanitaria dejó de ser un desorden, convirtiéndose en un ambiente más adecuado para una zona que posee centros de salud.

En el parque lineal Ciudad Sanitaria se realizó un hermoso mural que rinde tributo al trabajo de los galenos, por estar ubicado en frente de la Ciudad Sanitaria Dr. Luis Eduardo Aybar y el Instituto Dermatológico y Cirugía de Piel Dr. Huberto Bogaert Díaz.

Además, el cabildo hizo una readecuación de la acera y se colocaron bancos para que puedan descansar en la zona vecinos y miles de visitantes que tienen estos centros de salud.

Dirección de Comunicaciones ADN
Jueves 18 de diciembre 2025

José Joaquín Puello reconoce a Carolina en la inauguración del parque lineal Ciudad Sanitaria



Santo Domingo, DN - El presidente de la Ciudad Sanitaria Dr. Luis Eduardo Aybar, doctor José Joaquín Puello, entregó un reconocimiento a Carolina Mejía en el marco de la inauguración del parque lineal Ciudad Sanitaria.

El connotado neurocirujano valoró el esfuerzo realizado por Carolina, a través de la Alcaldía del Distrito Nacional, para recuperar, readecuar y embellecer todo el entorno de este centro de salud.

“Reconoce a Rosa Carolina Mejía Gómez por su gran labor en la recuperación del entorno de Ciudad Sanitaria y la construcción del parque lineal en beneficio de miles de familias que acuden a recibir servicios médicos”, reza la placa.

El presidente de Ciudad Sanitaria aseguró que era un día histórico para la comunidad, por lo que reiteró las gracias a la alcaldesa y a su equipo por hacer posible la recuperación.

“Yo quería que Carolina recibiera de mis manos este reconocimiento, además con mi admiración, y más que admiración, mi cariño de toda la vida”, señaló Puello.

Carolina calificó como especial el significado de recibir este reconocimiento de manos de alguien a quien la une una gran relación de amistad familiar.

La ejecutiva municipal aprovechó para compartir el reconocimiento con el director de Espacios Públicos, teniente coronel José Aníbal Sanz Melo, por la excelente labor de concertación realizada para la recuperación de la acera.

Mejía agradeció el gesto y aseguró que este reconocimiento le refuerza el compromiso de seguir transformando a Santo Domingo en una ciudad más humana y sostenible, teniendo a los ciudadanos como centro de sus políticas.

Gracias a la recuperación, el acentamiento y la readecuación de estas aceras, hoy el parque lineal Ciudad Sanitaria cuenta un hermoso mural que rinde tributo al trabajo de los galenos y se colocaron bancos para que vecinos y visitantes puedan descansar en la zona.

Esta intervención puso fin a años de desorden y arrabalización en los alrededores, por lo cual fueron retirados buhoneros, puestos de cocción y ventas de alimentos que obstaculizaban el libre tránsito de los miles de transeúntes que visitan la zona.

La inauguración del parque lineal Ciudad Sanitaria llevado a cabo este jueves, se suma a los más de 205 parques y plazas entregados a los ciudadanos durante la gestión de Carolina en la Alcaldía del Distrito Nacional.

**Dirección de Comunicaciones ADN
Jueves 18 de diciembre 2025**

Carolina Mejía entrega el parque Villa Diana, una petición comunitaria de más de 20 años



Santo Domingo, DN- Carolina Mejía entregó el remozado parque Villa Diana, donde los comunitarios y residentes de zonas aledañas podrán disfrutar de áreas verdes que estuvieron abandonadas por 20 años.

Esta recuperación le devuelve un espacio adecuado para la recreación y el esparcimiento de una gran cantidad de adultos mayores que posee la comunidad, así como también niños y jóvenes.

“Con ese espíritu y con el deseo de que los espacios públicos se utilicen para lo que son, y es para que sean usados por todos en igualdad de condiciones, vinimos a atender este llamado que desde hace tanto tiempo nos había hecho la junta de vecinos”, expresó Mejía.

Asimismo, hizo un llamado a todos los comunitarios para que sean aliados a este cambio, ayudando a mantenerlo en condiciones óptimas con el cumplimiento de las reglas.

“En esos pequeños espacios nuestros niños y niñas aprenden de convivencia, respeto y a cuidarse, y desde ahí se construye una mejor ciudadanía porque también los adultos mayores y los jóvenes deben disfrutar del lugar con orden”, dijo la ejecutiva municipal.

Además, apuntó que se debe seguir trabajando como servidora pública para lograr que la ciudad sea cada vez más humana y una forma de hacerlo es a través de la recuperación y construcción de espacios como este para un mejor bienestar.

Najib Neder Rodríguez, quien velará por el buen funcionamiento de este parque con su papel de cogestor, recalcó en sus palabras de agradecimiento que esta recuperación es un símbolo de unión, esfuerzo colectivo y esperanza para las familias.

“Quiero iniciar expresando nuestro sincero agradecimiento a la persona Carolina Mejía, en representación de la Alcaldía del Distrito Nacional, cuyas autoridades escucharon la petición de un escaño seguro y digno, respondiendo con eficiencia”, señaló Rodríguez.

El parque de Villa Diana es un área verde que se integra a los más de 205 parques y plazas recuperadas en la gestión de la ejecutiva municipal, garantizando bienestar, salud y alegría en los diferentes sectores del Distrito Nacional.

El renovado espacio cuenta con un área infantil donde los niños podrán recrearse, máquinas de ejercicios, bancos donde reposar y contemplar atardeceres, un mural pintoresco y zafacones para garantizar la limpieza, el orden y la preservación de este espacio.

Además, se instalaron lámparas con luces LED y una verja para la seguridad de los ciudadanos en este espacio recreativo.

Por más de 20 años, el área verde de este parque estuvo en total abandono; hoy tiene nuevas plantas ornamentales, se realizaron podas para la formación y estética de los árboles ya existentes y del entorno.

Dirección de Comunicaciones ADN

Viernes 19 de diciembre 2025

Alcaldía del DN lleva su Plan de Arbolado al sector Las Praderas



Con la siembra de 50 árboles culminaron las jornadas del año 2025.

Santo Domingo, DN- La Alcaldía del Distrito Nacional, a través de la Dirección de Gestión Ambiental y su Programa Plan de Arbolado Urbano, realizó en el sector Las Praderas su última jornada de siembra de árboles del 2025.

La iniciativa, desarrollada bajo las directrices de la alcaldesa Carolina Mejía para continuar transformando las aceras y garantizar la sostenibilidad del medio ambiente, abarcó la calle César Augusto Canó esquina Teodoro Chassériaux y la Gustavo Mejía Ricart.

El arbolado fue apoyado por la empresa SP Gold Services & Partners Group, bajo el programa Reforesta EMIP 2024, siendo esta la cuarta ocasión en colaboración con el cabildo.

Esta vez, la variedad de árboles plantados fueron Mara (Calophyllum calaba L) y Gringri (Bucida buceras), caracterizados por siempre tener hojas que aportan sombra y capturan el carbono.

Milagros Mercedes, directora de Gestión Ambiental, dio la bienvenida y palabras de agradecimiento a los representantes de la institución por su apoyo a esta jornada sin importar que estemos en días de Navidad.

Débora Pérez, vicepresidenta de la empresa SP Gold Services & Partners Group, agradeció ser parte de esta acción, indicando que la misma abarca la responsabilidad social que han ido integrando desde el 2024 mediante programas medioambientales.

Dirección de Comunicaciones ADN
Domingo 21 de diciembre 2025

Alcaldía del Distrito Nacional intensifica operativo especial de limpieza navideña



Santo Domingo, DN - La Alcaldía del Distrito Nacional intensificó su operativo especial de limpieza durante la época navideña, para lo que ha dispuesto brigadistas extra para reforzar las labores de aseo.

Con la contratación de más personal en esa área, el cabildo capitaleño asegura una eficaz recogida durante la época navideña, especialmente luego de los días 24 y 25 de diciembre, cuando los preparativos de Nochebuena conllevan la cocción y compra de una gran cantidad de alimentos, de los cuales se desprende una gran cantidad de desecho, así como durante las celebraciones de fin de año y Año Nuevo.

El operativo, impulsado por la alcaldesa Carolina Mejía a través de la Dirección de Aseo Urbano, procura mantener la acostumbrada limpieza en sectores de las tres circunscripciones del Distrito Nacional, con mayor énfasis en zonas de alta densidad poblacional y arterias comerciales.

Las autoridades municipales han aumentado el esfuerzo, asumiendo el compromiso de responder con mayor eficiencia a las necesidades de limpieza que presenta la ciudad en estas fechas, por lo cual se mantendrá el operativo hasta después del Día de Reyes.

En ese sentido, la Alcaldía del Distrito Nacional reitera su llamado a los ciudadanos a hacer una correcta disposición de los desechos, evitando formar vertederos improvisados para así garantizar un entorno saludable para residentes y visitantes de la capital.

Dirección de Comunicaciones ADN
Viernes 26 de diciembre 2025

Alcaldía del DN instaló más de 10 mil luminarias LED y construyó 21,469 metros cuadrados de aceras en 2025



Santo Domingo, DN – La Alcaldía del Distrito Nacional, a través de su Dirección de Infraestructura Urbana, instaló más 10,000 luminarias LED y construyó 21,469 metros cuadrados de aceras y 1,779 metros lineales de contenes en el año 2025.

La información fue ofrecida por el ingeniero Alonso Rosario Chalas, director de Infraestructura Urbana, quien resaltó la importancia de estas construcciones en distintos sectores de la capital y garantizó que las mismas se llevaron a cabo respetando altos estándares de calidad.

“Nos sentimos muy agradecidos de haber completado el 2025 con estas realizaciones que sabemos tienen un impacto en el bienestar de los ciudadanos. Garantizamos que en 2026 continuaremos avanzando hacia una ciudad más ordenada”, comentó Rosario.

Las construcciones beneficiaron a los sectores Pedro Livio Cedeño, Villa Consuelo, Mata Hambre, Naco, Serrallés, Mirador Sur y los parques Cuba y Coplan II, entre otros.

Con el programa Sectores Iluminados Más Seguros, Carolina Mejía ha impactado directamente en la seguridad de miles de capitaleños con la instalación de luminarias LED y cámaras de videovigilancia conectadas al Sistema Nacional de Atención a Emergencias y Seguridad 9-1-1.

“Para mí es enorme la alegría porque este es un paso imprescindible para que estemos seguros”, manifestó, al apuntar que además esta iluminación permite a los vecinos compartir en horas de la noche.

En ese sentido, a lo largo del año se colocaron más de 10,000 luminarias LED en Los Ríos, Zona Universitaria, Manganagua, ensanche Luperón, San Gerónimo, El Milloncito, Las Praderas, El Vergel, Bella Vista, Evaristo Morales, Rosmil, El Millón, Piantini, ensanche Julieta, Altos de Arroyo Hondo II, El Cacique, Los Cacicazgos, Mirador Sur, Mar Azul, Miraflores, ensanche Carmelita y 30 de Mayo.

Además, en las avenidas Cayetano Germosén, Monumental, Tunti Cáceres, Abraham Lincoln, Núñez de Cáceres, entre otras.

En el caso de la avenida George Washington fueron instaladas 325 lámparas solares, las cuales representan un importante ahorro de energía y dotan al malecón de una vistosidad que refuerza su seguridad y lo hace más atractivo para los miles de personas que cada semana lo utilizan como centro de esparcimiento y ejercicio.

Dirección de Comunicaciones ADN
Martes 30 de diciembre 2025

Alcaldía del DN recuperó cerca de 35,000 metros lineales de espacios públicos en 2025



Cerró el año con recuperaciones históricas en la Nicolás de Ovando y el entorno de Ciudad Sanitaria

Santo Domingo, DN - La Alcaldía del Distrito Nacional recuperó alrededor de 35,000 metros lineales de espacios públicos a través de numerosos operativos en distintos sectores realizados por la Dirección de Uso y Defensoría de Espacios Públicos (DUEP) a lo largo del año 2025.

Estas recuperaciones son encabezadas por el teniente coronel José Aníbal Sanz Melo, titular de la DUEP, bajo las directrices de la alcaldesa Carolina Mejía, como parte del esfuerzo por devolver a la gente el derecho de transitar libremente en estos puntos.

La intervención reciente de mayor impacto fue la histórica recuperación de la acera de la Nicolás de Ovando con Máximo Gómez, donde por más de 25 años existió una ocupación irregular por parte de buhoneros.

La iniciativa se extendió desde marzo de este año, cuando inició un extenso proceso de notificaciones, acercamientos y conversaciones, tanto con comerciantes como con buhoneros, logrando un retiro voluntario, pacífico y consensuado de más de 38 ocupaciones.

Dignificación del entorno de la Ciudad Sanitaria

La Alcaldía del Distrito Nacional también ejecutó un amplio operativo de recuperación y readecuación en el entorno de la Ciudad Sanitaria Dr. Luis Eduardo Aybar. Allí fueron recuperadas las aceras, donde se retiraron puestos de ventas informales, talleres y parqueos improvisados, con la finalidad de reacondicionar los espacios para el beneficio de la población.

Fruto de esta dignificación, Carolina Mejía inauguró el parque lineal Ciudad Sanitaria, el cual le valió un reconocimiento entregado directamente de las manos de José Joaquín Puello, presidente de la Ciudad Sanitaria Dr. Luis Eduardo Aybar.

La Yagüita

Otra de las recuperaciones más emblemáticas tuvo lugar este año en La Yagüita, donde la DUEP recuperó 369 metros cuadrados que estuvieron arrabalizados por décadas, dando como resultado la inauguración del parque lineal que lleva el mismo nombre.

A través de esta intervención se recuperó el espacio donde se encontraban 22 ocupaciones que correspondían a cafeterías, talleres de mecánica, pequeños restaurantes y viviendas informales.

Villa Consuelo celebra transformación de vertedero a parque

Tras numerosos operativos en la calle Hermanos Pinzón y los alrededores del play de La Normal, en Villa Consuelo, hoy un vertedero improvisado y sitio de desguace de neveras y de quema de alambres, está convertido en el parque Caonabo Beato.

Ubicado en el Expreso V Centenario con calle Hermanos Pinzón, el recuperado espacio cuenta con 1,000 metros cuadrados de extensión, que incluye área infantil, mesas de picnic, verja perimetral, grama, árboles, bancos, luces led y rampas de acceso inclusivo.

Además, los miembros de la DUEP han intervenido en varias ocasiones distintos puntos de la avenida Paseo de los Reyes Católicos, donde han recuperado sitios que funcionaban como talleres.

Asimismo, se desarrollan con frecuencia operativos en los que se retiran vehículos en condición de chatarra que obstruyen el tránsito y ocupaban espacios públicos de manera indebida.

Dirección de Comunicaciones ADN

Miércoles 31 de diciembre 2025

SANTO DOMINGO



[@alcaldiadn](#)



ALCALDIA DEL DISTRITO NACIONAL
REPÚBLICA DOMINICANA

Área responsable de la documentación y presentación de la evidencia:

Departamento de Calidad en la Gestión

Al 31 de diciembre 2025





AYUNTAMIENTO DEL DISTRITO NACIONAL
DESPACHO DE LA ALCALDESA

16 de diciembre de 2024

Responsabilidad de los Usuarios en Relación al Servicio de Manejo de Residuos Sólidos

1. Los municipios del Distrito Nacional, tienen el deber y la obligación de participar, en las jornadas, proyectos, capacitaciones y/o proyectos relacionados con el manejo de residuos sólidos que se generen en el municipio.
2. Todos los municipios deben cooperar con el ayuntamiento sacando los residuos en los horarios establecidos para la recolección de los mismos.
3. El ciudadano tiene la responsabilidad y el compromiso de limpiar su solar, vivienda o cualquier terreno de su propiedad ubicados en zona urbana.
4. Todo ciudadano tiene el derecho de realizar quejas, denuncias o reclamaciones en cuanto a la recolección de los desechos sólidos.
5. Es responsabilidad del ciudadano cumplir con los horarios de recogida establecidos por las autoridades y estar pendiente de la frecuencia de recolección divulgada por el ayuntamiento; así como evitar depositarlos fuera de los contenedores destinados para esto y la quema de los desechos.
6. El pago del servicio de recolección de los residuos es un deber del ciudadano y debe efectuarlo de la manera indicada por el departamento correspondiente en el ayuntamiento, evitando retrasos y deudas pendientes.
7. Todo municipio debe colaborar en todo lo posible en reducir los residuos generados, reutilizar al máximo antes de desechar los artículos de plástico, cartón y latas entre otros.
8. El almacenamiento y disposición de los residuos en los contenedores provistos (o espacios) por el ayuntamiento que generen los municipios son responsabilidad de estos, para lo cual establecerán los acuerdos necesarios con el ayuntamiento.


Carolina Mejía
Alcaldesa





AYUNTAMIENTO DEL DISTRITO NACIONAL

DESPACHO DE LA ALCALDESA

16 de diciembre de 2024

Responsabilidades y Atribuciones del Ayuntamiento del Distrito Nacional en Relación al Servicio de Manejo de Residuos Sólidos

1. El Ayuntamiento del Distrito Nacional es responsable de la gestión de los residuos sólidos no peligrosos generados en su territorio para todo inmueble, es decir, residencial, comercial, industrial, instalaciones públicas y los generados en las vías públicas.
2. Es responsabilidad del Ayuntamiento del Distrito Nacional, la realización de proyectos con el fin de sensibilizar a la ciudadanía en cuanto a la separación de los Residuos Sólidos.
3. El gobierno local se encargará del barrido, limpieza y ornato de los espacios públicos y recreativos del municipio, así también como garantizar la conservación física de los mismos y adecuación de estos para la inclusión de las personas con discapacidad.
4. La recolección, transporte, disposición final de los residuos sólidos no peligrosos, son competencia del Ayuntamiento municipal.
5. El Ayuntamiento debe disponer de un presupuesto especial del presupuesto general para el manejo técnico ambiental de los residuos que diariamente ingresan al sitio de disposición final garantizando la aplicación de sistema de gestión que minimicen los impactos negativos en el ambiente como lo establece la ley 64-00 sobre medio ambiente y recursos naturales.
6. El gobierno local está en la entera disposición en atender las sugerencias, quejas y/ denuncias realizadas por los municipios en cuanto todo lo relacionado al manejo de los residuos sólidos, y proceder según considere más conveniente en cada caso.
7. Es derecho y obligación de la alcaldía crear y aplicar sanciones a cualquier persona física o moral que cometan infracción relacionada con la disposición y manejo.
8. En cuanto a los contenedores, zafaones, tanques o cualquier otro artículo utilizado para el almacenamiento provisional de los desechos, el Ayuntamiento es el responsable de crear y aplicar controles sanitarios eficientes, para evitar la contaminación del ambiente, así como también sancionar a todo aquel que deposite los residuos fuera de los contenedores.
9. Es responsabilidad del Ayuntamiento disponer de una metodología eficaz para medir los servicios de la gestión integral de Residuos Sólidos orientados a la calidad y a la eficiencia, aplicando nuevas tecnologías e iniciativas que sean ambientalmente amigables.
10. Cumplir con las rutas de barridos y recolección en la forma y día establecidos por el Ayuntamiento.

Carolina Mejía
Alcaldesa